

## **XXVIII CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFAS Y JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO**

**Santo Domingo, 25 de marzo de 2023**

### **COMUNICADO ESPECIAL ARQUITECTURA FINANCIERA INTERNACIONAL**

Las Jefas y los Jefes de Estado y de Gobierno de los países iberoamericanos reunidos en Santo Domingo, República Dominicana, en ocasión de la XXVIII Cumbre Iberoamericana:

El contexto del mundo actual -de crisis sistémicas múltiples e interconectadas, tiene un impacto desproporcionado sobre los países de renta media y baja, generando y agravando desigualdades, afectando su desarrollo económico, dificultando el acceso a financiamiento y reduciendo su capacidad de respuesta ante impactos económicos externos. Además, en un escenario de alta vulnerabilidad ante los efectos adversos del cambio climático, se requiere realizar inversiones en proyectos de recuperación, adaptación, resiliencia y sostenibilidad del medio ambiente. Este panorama reafirma la necesidad imperante de una reforma estructural de la arquitectura financiera internacional, que permita un mayor flujo de recursos destinados al desarrollo sostenible y amplíe los límites de acceso que tienen los países de Iberoamérica en materia de financiamiento. En ese contexto, se enmarca la discusión sobre los sobrecargos en los préstamos de apoyo financiero internacional. Así mismo, es preciso contar con instrumentos financieros innovadores, con condiciones que faciliten el endeudamiento sostenible, con miras a mitigar y/o reducir los efectos del cambio climático y promover los procesos de adaptación al mismo.